



NOTE DE PRESSE

**Jeudi 1<sup>er</sup> juillet 2021**

**RÉOUVERTURE DE  
LA MAISON DE QUARTIER  
SAINT-MARTIN-BALÉARES**

**Réalisation pilote pour la Ville de Perpignan**

# Les maisons de quartier :

## Fer de lance de la reconquête républicaine

Après avoir été délaissée pendant 3 ans, **la Maison de quartier des Baléares s'apprête à rouvrir ses portes**. En effet, la municipalité a souhaité réintroduire un service public de qualité, ouvert à tous.

Avec **7 maisons de quartier installées sur la commune**, le maire de Perpignan entend bien faire de ces maisons de quartier, **le fer de lance de la reconquête républicaine**.

Ouverte en 2001, la première Maison de quartier des Baléares a fermé en 2010, partiellement incendiée. Une seconde a été créée en 2012 et a fermé en 2018. Elle a alors été détériorée, squattée, laissant le quartier se dégrader, se paupériser, et ses habitants en manque cruel de services de proximité.

Après des travaux de rénovation plus que nécessaires, **la Maison de quartier des Baléares rouvre le jeudi 1<sup>er</sup> juillet. S'en suivra l'installation sur place de la Direction de la Cohésion Citoyenne de la Ville**, dont le choix a été fait de l'installer dans un quartier prioritaire.

La Maison de quartier réunira :

- **Un responsable,**
- **Deux animateurs adultes** (il s'agit ici d'une équipe renforcée),
- **Un référent famille,**
- **Deux médiateurs de quartier.**

Cette Maison de quartier est la **plus importante de la ville, par la superficie de ses locaux et son offre de services :**

- Ateliers sociolinguistiques
- Accompagnement à la scolarité
- Ateliers activités sportives dans et hors les murs
- Permanences accès aux droits et aide aux démarches administratives
- Permanences juriste / psychologue.
- Permanences insertion/emploi/formation
- Interventions ponctuelles insertion /emploi /formation
- Lectures de contes aux enfants au sein de l'espace dédié
- Atelier "gestion des émotions" 'en 5 séances
- "Café des parents" une fois par semaine le matin
- Sorties activité "marche"
- Spectacle sous forme de ciné-concert pour les 3 à 5 ans (par l'Institut Jean Vigo)
- Ateliers percussions pour parents-enfants (au sein de la Casa musical)
- Approche d'un travail sur la mémoire du quartier auprès des habitants

En outre, **la Maison de quartier accueille un gymnase** pour la pratique des sports.

### **La Maison de quartier est un site structure pilote pour la ville.**

En effet, diverses structures sont amenées à s'y greffer comme une agence Pôle Emploi, une structure d'orientation pour les jeunes, une association contre les violences faites aux femmes, une structure Petite Enfance, etc.

Enfin, **un Espace Adolescence et Jeunesse doit compléter l'ensemble dans le courant de l'été.** Il proposera de son côté :

- Des ateliers d'aide aux devoirs,
- Des ateliers de lutte contre la fracture numérique,
- Des ateliers de lutte contre le décrochage scolaire,
- Des sorties éducatives et pédagogiques,
- Des ateliers de citoyenneté.

Ces différentes installations sont la **concrétisation de la mise en œuvre du socle républicain voulu par le maire Louis Aliot :**

- Alphabétisation,
- Cours de français,
- Cours d'histoire,
- Cours d'éducation civique

**En outre, elles répondent à une demande des citoyens et habitants du quartier** auprès de qui un diagnostic a été réalisé et a mis au jour leur volonté de voir se réimplanter une maison de quartier et des services publics de proximité.

**Financement Ville de Perpignan : 250 000 €**

→ Horaires :

**Du lundi au vendredi de 8 h 45 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 17 00**

Ces horaires sont amenés à être évolutifs.

#### **Contact presse :**

Johanna HALIMI-CLAVERIE, chargée de communication  
04 68 66 32 72 • 06 84 28 20 06  
halimi.johanna@mairie-perpignan.com

